

BAB III

DEMOGRAFI LOKASI PENELITIAN

A. Sejarah dan Letak Geografis Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir.

Desa Raja adalah Desa yang berada di wilayah Kecamatan Tanah Abang, yang merupakan jalur lalu lintas Palembang - Penukal Abab Lematang Ilir. Desa Raja yang tidak jauh dari keramaian kota, desa ini mudah dijangkau alat transportasi baik berupa kendaraan beroda dua hingga roda empat.

Desa Raja ini adalah hasil pemekaran dari Desa Muara Sungai yang terletak di Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Muara Enim pada saat itu pada Tahun 1970 Desa Muara Sungai terbagi menjadi tiga kepala kampung atau yang di sebut *Penggawe* saat itu, diantara tiga kampung ini kampung yang ke tiga yang menjabat saat itu Pengawe Mas Budin.¹

Di Era pimpinan *Penggawe* Mas Budin pada Tahun 1975 sampai dengan Tahun 1985 membuat terobosan untuk membentuk sebuah desa sehingga pada saat itu dengan hasil rapat dengan masyarakat kampung tiga dan Kepala Desa atau di sebut pada saat itu *Kerio* Desa Muara Sungai serta perangkat Desa Muara Sungai menyetujui untuk memisahkan kampung tiga untuk menjadi desa mandiri.

Pada tahun 1975 kampung (dusun) tiga resmi menjadi desa yang di Namai Desa Raja yang dipimpin oleh seorang *Kerio* atau yang di sebut Kepala Desa saat itu *Kerio* pertama Desa Raja dipimpin oleh Ya'ani pada Tahun 1975. Pada saat itu

¹*Arsip* Desa Sejarah Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir.

juga yang menjadi *Kerio* pertama pejabat sementara (PJS) sebagai *Kerio* Desa Raja Ya'ani dan Desa Raja dibagi menjadi dua kampung yaitu kampung satu dan kampung dua.

Pada tahun 1982 Ya'ani memundurkan diri sebagai pejabat sementara *Kerio* Desa Raja sehingga yang menjabat sebagai pejabat sementara (PJS) *Kerio* Desa Raja Rasmin selama kurang lebih tiga tahun, pada Tahun 1985 akhirnya Desa Raja melakukan pemilihan *Kerio* yang saat itu ada Dua Kandidat Calon *Kerio* yaitu “A Ya'ani dan M Sobah” yang akhirnya di menangkan oleh A Ya'ani sebagai *Kerio* untuk memimpin di Desa Raja.²

Era pimpinan A Ya'ani Desa Raja juga masih menjadi dua kampung, kampung pertama saat itu dipimpin oleh *Penggawe* “latif” dan kampung dua di pimpin *Penggawe* “Pa'at” hingga jabatan *Kerio* Ya'ani habis Desa Raja melukan pemilihan lagi untuk memimpin Desa yang saat itu nama *Kerio* sudah tidak digunakan lagi dan resmi berganti nama menjadi Kepala Desa (Kades). Pada Tahun 1993-2003 Desa Raja Di pimpin oleh “Yuspianawan”, Kemudian setelah habis massa jabatan Yuspianawan Desa Raja kembali melakukan pemilihan. untuk masa jabatan 2003-2008.³

²Wawancara dengan Masbudin, Pemangku Adat Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Iilir. Tanggal 6 Maret 2019

³Arsip Desa Sejarah Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Iilir.

Pada tahun 2003-2008 Desa Raja di pimpin oleh “Hairul Akhlaq”, kemudian setelah habis masa jabatan Hairul Akhlaq Desa Raja masih posisi dua kampung (Kadus) Desa Raja kembali melakukan pemilihan. untuk masa jabatan 2008-2014.

Pada tahun 2008-2014 Desa Raja di pimpin kembali oleh “Hairul Akhlaq”, pada 2012 desa raja di mekarkan menjadi dua Desa yaitu Desa Raja Barat yang di pimpin oleh Sopendi, kemudian setelah habis masa jabatan Hairul Akhlaq Desa Raja kembali melakukan pemilihan. untuk masa jabatan 2014-2021.

Pada tahun 2014 desa Raja di pimpin oleh “Aswin Markosuma”, di masa jabatan Aswin Markosuma ini Desa Raja masih terbagi dua kampung (kadus) dan kemudian Desa Raja kembali mekarkan menjadi dua bagian yaitu Desa Raja Selatan sebagai Desa Persiapan yang di pimpin oleh Salpa Rabi Darlin. dan Desa Raja sendiri masih dipimpin bapak Aswin Markosuma sampai saat ini.⁴

Desa Raja awal mula adalah Sebagian Besar tempat *Ex* dari asrama *SPVM* (Standar Vacuum Patrallion Maskapai) Dari Tahun 1938 -1958, Pada tahun 1958 perumahan *SPVM* tersebut pindah ke Areal Pendopo, Serdang Dan Lirik (Riau), sehingga tempat tersebut menjadi tidak terawat lagi dan di Penuhi kayu-kayu, semak belukar bisa juga disebut hutan tidak terawat yang luas nya 941 Ha², karena wilayah sudah tidak terawat lagi masyarakat Muara Sungai mengambil alih untuk mereka menetap atau bermukim serta bercocok tanam hingga sampai saat ini.

⁴*Arsip Kantor Kepala Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir. 2018*

Penduduk Desa Raja awal mulanya mereka bermata pencaharian berkebun karet dan persawahan yang mana kebun mereka jauh dari jangkauan Desa Muara Sungai pada saat itu jadi kebanyakan masyarakat membuat gubuk atau rumah sederhana di dekat areal perkebunan atau kebun karet mereka sehingga menjadi rumah mereka permanen yang mana juga di Desa Raja ini tempat sebagian besar mayoritas mata pencaharian Petani Karet masyarakat desa Raja masih sangat menelestarikan tradisi-tradisi peninggalan nenek moyang seperti halnya *nyengok rasan*.

Pada zaman dahulu di sekitar sungai Lematang terdapat sebuah desa yang kaya akan perkebunannya, akhirnya banyak menarik para pendatang dari pulau Jawa untuk datang ke daerah tersebut untuk bekerja di disana. Desa Tersebut bernama Desa Muara Sungai dan pada Pada zaman itu untuk melindungi diri dari musuh atau penjajah maka jika seseorang ingin *Nyengok rasan* hendaknya membawa senjata untuk keselamatan dalam perjalanan dan dilakukan sejak zaman puyang sungai bungen (Ahmad) pada zaman itulah tradisi *nyengok rasan* dilakukan asal mulanya anak dari puyang sungai bungen ingin *nyengok rasan* ke desa sedupi, karena pada saat itu masih zaman penjajahan atau zaman perang karena maka dari itu puyang ahmad membuatkan anaknya sebuah *keris* dari pahat dan tongkatnya dari kayu untuk melindungi dirinya dari musuh ketika akan di arak dari desa raja menuju desa sedupi, dan pengantin tersebut di ibaratkannya sebagai seorang raja sehari.⁵

⁵Wawancara dengan bapak Mas'budin, Ketua adat Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir.

Kemudian membawa *Teraju* sebagai kenanga-kenangan di rumah perempuan yang akan dipinang bahwa dirumah tersebut ada perempuan yang sudah di pinang dan sebagai pengingat orang tua kepada calon mempelai perempuan. Dan juga membawa *si kapur sirih* dan bisa juga rokok untuk pemulai omongan karena dulu orang-orang tua sangat erat tali silaturahmi antar warga, dan membawa ambong dan isinya yang berupa beras, gula,kopi, Bangka kain sarung. Itu sebagai syarat untuk nyengok rasan agar enak dilihat orang dan untuk mendakan bahwasanya perempuan tersebut sudah menjadi tanggung jawab laki-laki tersebut.

Desa Raja saat ini sudah menjadi tiga bagian yaitu desa Raja, desa Raja barat dan Desa Raja persiapan (Raja Selatan) yang mana kondisi geografisnya Desa Raja, Desa Raja Barat dan Desa Raja Selatan terletak di Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir Provinsi Sumatera Selatan yang mana luas pemukiman Desa Raja 941 ha² yang jumlah penduduknya dusun satu 422 kartu keluarga (kk), dusun dua 148 kartu keluarga (kk) serta jumlah jiwa 2.998 dan desa Raja barat kurang lebih 612 hektar dengan jumlah penduduk kurang lebih 1667 jiwa adapun batas batas administrasi Desa Raja, Desa Raja Barat dan Desa Raja Selatan yaitu sebelah utara adalah Desa Harapan Jaya, sebelah timur Desa Curup, sebelah selatan Desa Muara Sungai dan sebelah barat Desa Tanah Abang.⁶

⁶Wawancara dengan Sekretaris Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir. 6 maret 2019

Secara geografis Desa Raja terletak dibagian dari Barat kota Kecamatan yang berjarak 3 Km dari ibu Kota Kecamatan Luas wilayah Desa Raja adalah yang terdiri dari :

Tabel 1 Luas Wilayah Desa Raja

No.	Luas wilayah desa raja	
1.	Tanah pekarangan pemukiman Rakyat	8.000 M2
2.	Tanah Perkebunan rakyat	10.000 M2
3.	Tanah persawahan Rakyat lebih kurang	20.000 M2
4.	Tanah yang dipergunakan jalan umum Provinsi, Kabupaten dan jalan desa	15.000 M2

Sumber arsip desa tahun 2018⁷

Menurut tabel diatas untuk luas tanah lahan hanya perkiraan oleh karena belum di ukur secara akurat Keadaan Topografi desa Raja dilihat secara umum keadaannya merupakan daerah dataran rendah dan tidak berbukit-bukit yang dialiri oleh sungai dan rawa-rawa. beriklim tropis hal tersebut mempengaruhi pola perekonomian penduduk setempat.⁸

Secara geografis desa Raja terletak pada dataran tinggi sehingga desa raja ini jauh dari banjir akibat luapan sungai lematang. Mata pencarian penduduk adalah

⁷Arsip Kantor Kepala Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penulal Abab Lematang Iilir. Tahun 2018

⁸Arsip Kantor Kepala Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penulal Abab Lematang Iilir. Tanggal 7 Maret 2019

petani karet. Adapun batas-batas wilayah desa Raja dengan desa lain adalah sebagai berikut:

- a. Sebelah barat berbatasan dengan Desa Tanah Abang Jaya.
- b. Sebelah Timur berbatasan Dengan Dengan Desa Harapan Jaya.
- c. Sebelah utara berbatasan dengan Desa Pengkalan Curup.
- d. Sebelah selatan berbatasan dengan Desa Muara Sungai.⁹

B. Kondisi Sosial Ekonomi Masyarakat Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir.

Dalam kehidupan sehari-hari sering kita mengamati adanya perbedaan kondisi antarwarga. Baik di lingkungan keluarga maupun masyarakat. Dalam lingkungan masyarakat yang lebih luas perbedaan mencakup berbagai aspek kehidupan, misalnya ada orang kaya dan orang miskin, ada orang berkuasa dan ada orang yang tidak berkuasa, serta ada orang yang dihormati dan ada orang yang tidak dihormati.

Kondisi cenderung merujuk pada keadaan ekonomi dan sosial seseorang dalam kaitannya dengan jabatan (kekuasaan), dan peranan yang dimiliki orang bersangkutan di dalam masyarakat. Status atau kondisi cenderung memperlihatkan tingkat kedudukan seseorang dalam hubungannya dengan orang lain berdasarkan suatu ukuran tertentu. Ukuran atau tolak ukur yang dipakai didasarkan pada salah satu kombinasi yang mencakup tingkat pendidikan, prestise atau kekuasaan. Dalam kamus

⁹*Arsip Kantor Kepala Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir. 2018*

besar Bahasa Indonesia kondisi adalah keadaan atau kedudukan seseorang. Sedangkan sosial adalah sesuatu yang berhubungan dengan masyarakat.

Ekonomi adalah kegiatan manusia untuk memenuhi kebutuhannya. Dapat disimpulkan bahwa kondisi sosial ekonomi adalah keadaan, kedudukan atau posisi seseorang di dalam masyarakat yang ditinjau dari segi sosial dan ekonomi. Hal ini ditentukan oleh banyak hal yang mempengaruhi seperti tingkat pendidikan, pekerjaan dan penghasilan. Sosial ekonomi adalah kedudukan atau posisi seseorang dalam manusia yang ditentukan oleh jenis aktivitas ekonomi, pendapatan, tingkat pendidikan, jenis rumah tinggal, dan jabatan dalam organisasi.¹⁰

Pertumpuhan penduduk merupakan salah satu faktor penting dalam masalah sosial ekonomi umumnya dan masalah penduduk khususnya. Karena di samping berpengaruh terhadap jumlah dan komposisi penduduk juga akan berpengaruh terhadap kondisi sosial ekonomi suatu daerah atau negara bahkan dunia.¹¹

Jumlah penduduk yang berada di Desa Raja berdasarkan Tim Registrasikependudukan desa Raja terhitung tahun 2018 berjumlah 2998 jiwa, yang terdiri dari kepala keluarga (KK) yang berjumlah 422, laki-laki yang berjumlah 1206 jiwa, perempuan 1227 jiwa.

Mengenai kondisi sosial ekonomi masyarakat Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir ini sendiri, bahwa mata pencarian masyarakat di desa ini diantaranya pertumbuhan ekonomi masyarakat desa Raja

¹⁰Novi Kurnia, *Analisis Sosial Ekonomi Penggunaan Komputasi Awan Dalam Era Transformasi Digital*, Yogyakarta: Gajah Mada University Press, 2018. Hlm. 24

¹¹Hartomo, *Ilmu Sosial Dasar*, Jakarta: PT Bumi Askara, 1990. Hlm.9

secara umum juga mengalami peningkatan, hal ini dinilai dari bertambahnya jumlah penduduk yang memiliki usaha atau pekerjaan walaupun jenis pekerjaan tersebut pada umumnya belum dapat dipastikan bersumber dari hasil usaha yang dilakukan bisa juga diperoleh dari pinjaman modal usaha dari pemerintah Yang menarik perhatian penduduk Desa Raja masih banyak yang memiliki usaha atau mata pencaharian tetap dibidang pertanian dan perkebunan, hal ini dapat di indikasikan bahwa masyarakat desa Raja terbebasnya dalam ilmu pengetahuan dibidang pertanian dan perkebunan karet dan kelapa sawit oleh karena tidak adanya tenaga ahli yang mendampingi mereka dalam hal ini, bagaimana masyarakat berbuat untuk menjadi petani yang baik dan hasil yang maksimal untuk didapatkan, masyarakat untuk mendapatkan ilmu pengetahuan dibidang pertanian dan perkebunan hanyalah dari mulut petani kemulut petani serta penyaluran pupuk bersubsidi tidak tepat waktu sehingga berpengaruh pada hasil produksi pertanian dan perkebunan, meskipun ada tenaga yang dinamakan PPL didesa kami tidak berekerja sebagaimana yang diharapkan pemerintah yang menugaskannya. Ini yang menyebabkan belum terlepas dari kemiskinan, sementara potensi cukup tersedia.¹²

Tabel 2. Jenis Mata Pencarian Penduduk

No.	Jenis Mata Pencarian	Jumlah
1.	Petani Karet/ Kebun	2344
2.	PNS	10

¹²Wawaancara bersama Amru selaku ketua Kaur Petani Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir. 06 maret 2019

3.	PEDAGANG	245
4.	PETERNAK	30
5.	SOPIR	30

Sumber data Desa Tahun 2018¹³

Dari tabel diatas, dapat diketahui bahwa Desa Raja ini mempunyai bermacam-macam mata pencarian. Namun mata pencarian yang dominan didesa ini adalah petani yaitu sebanyak 2344 jiwa. Hal ini sesuai dengan kondisi mereka dalam mencukupi kebutuhan sehari-hari. Seperti yang dijelaskan oleh kepala desa setempat. Mata pencarian di Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir ini lebih banyak menjadi petani karet, tapi kebanyakan dari masyarakat ini tidak hanya terfokus dengan satu pekerjaan, mereka juga mencari mata pencarian yang lain, seperti buka warung, berdagang, berkebun, buruh bangunan, pekerjaan sampingan itu sebagai pencarian uang tambahan. Jika hanya mengandalkan satu pekerjaan, maka uangnya tidak cukup untuk memenuhi kebutuhan yang lain, karena harga karet itu tidak tentu, kadang naik dan kadang kalah turun.¹⁴

C. Agama, Budaya dan Pendidikan di Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir

a. Agama

¹³*Arsip Kantor Kepala Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir. 2018*

¹⁴*Wawancara dengan Aswin Markusuma, Kepala Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir. tanggal 7 Maret 2019*

Agama Merupakan Identitas Muslim yang esensial. Hal ini berlaku bagi semua muslim, baik mereka yang Saleh dan menjadi anggota organisasi.¹⁵ Sejak berdirinya Desa Raja kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir Mayoritas beragama islam yang terdiri dari dua kelompok yaitu NU dan Muhammadiyah. Dalam perkembangannya hingga sekarang ini ajaran islam tetap dipegang oleh masyarakat setempat walaupun dalam kenyataan sehari-hari realisasinya kurang menonjol karena banyaknya aliran dan pemahaman agama yang ada di masyarakat khususnya pada masyarakat awam juga terjadi di kalangan remaja. Hal itu terjadi karena mungkin karena kurangnya minat untuk mendalami agama sendiri.

Tabel 3. Sarana Peribadatan di Desa Raja

No	Sarana Peribadatan	Jumlah
1	Masjid	3
2	Musola	3

Sumber data Arsip Desa Raja 2018¹⁶

Dari tabel diatas dapat diketahui bahwa sarana peribadatan yang ada di Desa Raja sudah cukup memadai sebagai pemenuhan kebutuhan rohani dan sebagai sarana untuk mengamalkan serta mengembangkan ajaran islam sebagaimana mestinya.

¹⁵ Raiz Hassan, *Keagamaan iman: Studi Komperatif Masyarakat Muslim*, Jakarta: PT Raja Grafindo Press, 2006. Hlm 84

¹⁶ *Arsip Kantor Kepala Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir*. 2018

Adapun kegiatan pengajian yang ada di Desa Raja terdiri dari pengajian bapak-bapak, dan pengajian ibu-ibu dan TPA. Pengajian bapak-bapak di laksanakan pada malam selasa dan pengajian ibu-ibu setiap hari jumat, TPA setiap hari. Masyarakat desa Raja ini memang 99% menganut agama islam akan tetapi masyarakat desa Raja ini masih sangat mempercayai tradisi-tradisi dari nenek moyang mereka, seperti halnya pada saat meminang seorang gadis.

b. Struktur Organisasi Masyarakat

Struktur pemerintahan suatu Desa sangat penting menjadi perhatian serta diatur sebaik-baiknya. Hal ini disebabkan agar mudah dalam berkonsultasi yang jelas pada suatu pemerintah Desa. Desa dipimpin oleh seorang kepala Desa dan dibantu dua orang kepala dusun serta perangkat-perangkat pemerintah Desa. Pemerintah masyarakat Desa Raja dulunya dipimpin ketua adat atau pemangku adat dengan berkembangnya masyarakat di Desa Raja sehingga sampai sekarang ini dipimpin oleh kades dan perangkat-perangkatnya.

Tabel4. Struktur Desa Desa Raja.

No.	Nama	Jabatan
1.	Aswin Markusuma	Kepala Desa
2.	Amiruddin	Sekretaris Desa
3.	Mursalin	Kepala urusan pemerintah

4.	Suparto	Kepala Urusan Umum
5.	Reno Candra	Kepala urusan pembangunan
6.	Amru Rizal	Kepala Pemotong Tani
7.	Rohman	Kepala Dusun

Sumber data desa raja tahun 2018¹⁷

c. Budaya

Budaya adalah hasil cipta, rasa dan karsa manusia. Didalamnya terdapat masyarakat yang beragam atau heterogen. Masyarakat Desa Raja masih sangat menjaga dan menjunjung tinggi budaya dan adat istiadat yang diwarisi oleh para leluhur, hal ini terbukti masih berlakunya tatanan budaya serta kearifan lokal pada setiap prosesi pernikahan, panen raya serta prosesi cuci kampung jika salah seorang dari warga masyarakat melanggar ketentuan hukum adat.

Desa Raja ada beberapa budaya yang masih dipegang yakni Tradisi, *Berasan Besak*, Tradisi *Nyengok Rasan*, di Desa Raja ini jika ada yang meninggal biasanya malam pertama sampai dengan malam ke tujuh melakukan tahlilan secara rutin setiap malam dan juga ada malam 40 hari, malam 100, dan malam 1000 hari kematian. Ini sudah menjadi kebiasaan masyarakat Desa Raja. Lembaga yang paling berperan dalam melestarikan dan menjaga tatanan adat

¹⁷Arsip Kantor Kepala Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir. 2018

istiadat dan budaya lokal ini adalah Lembaga Adat DesaRaja, lembaga ini masih tetap aktif, baik dalam kepengurusan maupun dalam melaksanakan tugas-tugasnya.¹⁸

d. Pendidikan

Kata pendidikan berasal dari kata 'didik'. Karena mendapat imbuhan 'pe' dan akhiran 'an', maka kata ini mempunyai proses atau cara pembuatan mendidik. Secara bahasa pengertian pendidikan adalah proses pengubahan sikap dan tingka laku seseorang atau kelompok orang dalam usaha mendewasakan manusia melalui upaya pengajaran dan pelatihan, terutama anak-anak dan remaja di sekolah, perguruan tinggi dan sebagainya yang dirancang untuk memberikan pengetahuan dan mengembangkan keterampilan.¹⁹

Pendidikan adalah sarana yang paling penting dalam kehidupan, karena pendidikan adalah yang memegang peranan penting dalam membentuk dan menciptakan masyarakat sesuai yang diharapkan. Pendidikan yang ada di desa ini sebenarnya sudah diutamakan tetapi dari individu anak itu sendiri yang sangat kurang berminat dalam mencari ilmu sehingga mereka lebih memilih untuk bekerja dari pada belajar kesekolah, padahal orang tua mereka meskipun

¹⁸Wawancara dengan Tokoh Agama Desa Raja Kecamatan Tanah Abang Kabuyupaten Penukal Abab Lematang Ilir, Tanggal 9 maret 2019

¹⁹ Murtadha Muthahhari, *Pendidikan Islami*, Jakarta: Iqra Kurnia Gemilang, 2005. Hlm. 19

tidak mampu tetapi mengharapkan agar anak-anak mereka paling tidak berpendidikan sampai ketingkat atas itu sudah cukup bagi mereka.²⁰

Tabel 2. Jumlah sekolah yang ada di Desa Raja

No.	Jenis Pendidikan	Jumlah
1	Pendidikan anak usia dini	2
2	Sekolah dasar Negeri	2
3	Sekolah Menengah Kejuruan	1

Sumber Data Desa Desa Raja Tahun 2018²¹

Pendidikan yang ada di Desa Raja ini sudah sangatlah maju kebanyakan anak-anak melanjutkan pendidikan ke perguruan tinggi maka masyarakat Desa Raja berlomba lomba untuk memfasilitasi pendidikan kepada anak-anaknya samapi tinggat Kuliah. Tetapi banyak juga yang hanya tamat SMA dan langsung berkerja menjadi TKS(tenaga kerja sukarela) dikarnakan Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir ini tergolong Kabupaten yang baru maka dari itu banyak membutuhkan karyawan tenaga sukarela.Sarana pendidikan yang ada di Desa Raja ini yaitu SD, PAUD, SMK, sedangkan SMP berada di Desa Tanah Abang Jaya yang jaraknya 10-15 km dari Desa Raja.

²⁰Amos Neoloka, *Landasan Pendidikan*, Depok: Kencana, 2017. Hlm. 15